

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre... 4 25
Fo. luzal, trimestre... 5 00
Luz a países extranjeros... 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA 5 cents.
Idem atrasado, 10 id.
25 ejemplares, 75 id.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 peseta línea.
En 2ª sección de noticias, 0,50 línea.
En 3ª plana, 0,25 línea.
Telegr. con 15 palabras a 50 céntimos.
En 4ª plana, 0,10 línea.
Comunicados, precios convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 3 pesetas a 150, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES
El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

El País acusa a la Prensa de inflar globos y descubrir estadistas donde no hay siquiera hombres. Como ahora es Maura causa del fracaso de esta situación, entonces fué Moret el causante del fracaso tremendo de la última situación sagastina.

vertencia ni más razonable la demanda al gobierno; que nadie pretenda, en la difícil crisis que se viene encima, otra cosa que la adecuada a nuestras fuerzas y a nuestros medios de acción y defensa.

El Liberal se ocupa de la situación en que se encuentran los españoles residentes en Tetuán y de las dificultades con que tropezará el Infantá Isabel para socorrerlos.

Dos cosas pueden ocurrir: que los sitiadores, poco habituados a una resistencia formal, levanten el asedio, ó que realicen su intento y entren en Tetuán a cuchillo.

Si acontece lo último, los buques surtos en Río Martín no tendrán más remedio que mandar sus dotaciones en socorro de los respectivos nacionales, y entonces se habrá planteado la cuestión internacional con todas sus consecuencias.

De cualquier modo, y dejando a la casualidad el encargo de resolver tamaño litigio, lo que ahora importa a España es que no sean atropellados ó asesinados numerosos hijos suyos.

Somos pocos, pero mal avenidos, quiere decir, en opinión de El Nacional, la carta del señor Silvela a las mayorías. «Somos pocos y nos importa defender con asiduidad, energía y cohesión los intereses conservadores». Los demás, que los parta un rayo.

Hay miedo. La minoría republicana es la preocupación del señor Silvela; muy legítima preocupación, porque no tanto por la monarquía como por la paz del país hay que pensar en la conminación de las urnas al régimen.

Según El Correo Español ha descubierto el señor Sánchez Toca una nueva cualidad del pueblo español, es a saber: la de que goza extraordinariamente cuando le dan con la badilla en los nudillos. No lo dice así el señor ministro de Marina, hombre oscuro y enrevesado si los hay; pero no se desprende otra cosa de estas palabras que le atribuye la prensa.

Estoy seguro de que el elemento contribuyente pasará mejor por un presupuesto de 1.300 millones que por los 1.000 que hoy soporta.

Apunta El Universo que algunos jefes del Ejército francés que, por ley de disciplina, han tenido que intervenir en la expulsión de las Congregaciones religiosas, han pedido su retiro y no ha faltado quien ha roto su espada, por parecerle vergonzoso, y con harta razón, ponerse al frente de fuerzas de Infantería y Caballería para arrojar de su domicilio a humildes é indefensos Cartujos, ó tomar a la bayoneta las barricadas que los paisanos desarmados levantaron en algunos sitios, no con el fin de hacer resistencia, sino con el de consignar una protesta contra el atropello ordenado por el Gobierno.

Le llama la atención al Heraldo, que después de medio año en que estamos esperando en vano la cacareada é incumplida revolución desde arriba, el Gobierno se preocupa de cómo proveerá los cargos de la Mesa en ambas Cámaras; el Gobierno se preocupa de que la mayoría manténgase en ordenada disciplina, aunque para ello no le dé niugún ideal; el Gobierno se preocupa de que la unión, mal forjada, de las dos ramas de la conservaduría dominante no le ocasione serios disgustos.

En opinión de El Globo, no podía menos de ser acogida por la Prensa, unánime, alborozada, la idea de un homenaje a Echegaray.

Noticias Generales

Telegrafian desde la Coruña dando cuenta de un gran motin producido por los presos y detenidos en la cárcel de aquella capital.

El alboroto lo produjeron a la hora del rancho, negándose los amotinados a comerlo.

Las protestas que los presos hacen para justificar su actitud, son fundamentadas en el mal trato de que son objeto.

Parece que el bandido Casanova rompió los grilletes que le sujetaban y poniéndose al frente de los insubordinados les dirigió una arenga para que continuara el motin.

Consérvese la nulidad de las autoridades que no pusieron los medios para evitar el motin.

Dice La Epoca que mientras no exista en las provincias un verdadero cuerpo de orden público, lo cual exigirá grandes gastos, no habrá más remedio que utilizar los servicios de la guardia civil. De lo contrario sería imposible mantener el orden.

En Sagunto y términos limítrofes, han descargado fuertes tormentas, causando la total pérdida de las cosechas, pues todos los sembrados fueron arrasados por la piedra y corrientes de las aguas.

Ha sido reducido a prisión el director de El Censor, de Madrid, que tiene pendientes cuarenta causas.

Por iniciativa del cónsul de España en la República Argentina se constituirá una Cámara de Comercio hispano-argentina para desarrollar las relaciones comerciales, financieras é industriales.

Publicará un Boletín mensual con los trabajos realizados.

A 219 ascienden las actas de diputados que tienen protestas.

El Círculo de la Unión Mercantil de Madrid ha acordado abrir una suscripción destinada a construir un asilo de mendigos.

Dicen de Cádiz que se ha suspendido la salida del crucero Princesa de Asturias para hacer pruebas.

El motivo de esta extraña determinación es el haberse negado los obreros del arsenal a embarcar en el crucero.

Los telegramas que dan noticia de este suceso, no dicen por qué los obreros se han negado a embarcar.

Hácese graves comentarios de los que no sale bien librada la casa constructora.

Las últimas noticias recibidas de Vigo, manifiestan que los pescadores de la ría están excitadísimo contra los vapores franceses que recorren la costa causando enormes daños sus aparejos del «bou», destruyendo todos los criaderos y redes de nuestros marineros.

La alarma es general en todo el litoral de Galicia y se teme estalle de un momento a otro el conflicto.

Las autoridades han adoptado precauciones.

El señor Salmerón se propone reproducir en el Congreso la pregunta que en otras legislaturas formularon los señores Martos y Castelar respecto a por qué Reglamento se regirá la Cámara, pues le repugna jurar ó prometer lo que no está en su ánimo ni en su conciencia cumplir.

Comunican de Marruecos que el Sultán ha concertado otro empréstito de diez millones de pesetas para atender a los gastos de la guerra, con un interés de 6 por 100 anual.

El empréstito ha sido garantizado con las aduanas y demás recursos del Imperio.

Dicen de Palma que los amigos del señor Maura celebrarán un banquete de 200 cubiertos con el fin de protestar de la campaña que hace la prensa madrileña contra la gestión del actual ministro de la Gobernación.

Con este motivo, el Heraldo ataca nuevamente al señor Maura, recordando los hechos de Salamanca, Infesto, Almería y Madrid.

por último, si algo sobra, se pagará a los Jefes que sirvieron en los Ejércitos de Ultramar.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: San Juan Nepomuceno.

Nació en Bohemia. Estudió en Praga y después en Polonia, donde aprendió teología y ciencias sagradas, haciéndose doctor en sagrada teología y cánones. Inclinado al sacerdocio, recibió las órdenes sagradas y comenzó a predicar. Poco tiempo necesitó para que todo Praga reconociese en San Juan Nepomuceno un ministro evangélico; así que fué nombrado predicador de la basílica de Nuestra Señora de Trein, en Praga. Ascendido a canónigo de esta Santa Iglesia, fué encargado de predicar al César en la Cuaresma.

Nombrado para uno de los mejores obispos por el rey, se excusó en admitirlo, y entonces el rey y la reina le nombraron limosnero de su casa, y la reina lo tomó por confesor. Quiso el rey que le revelase todos los secretos, por mínimos que fuesen, que la reina le había confiado, y no asintiendo a ello, mandó que lo arrojasen al río Moldava, logrando de este modo la corona del Martirio.

CUITOS.—Clericia.—Prosigue el ejercicio de las Flores.

Sancti-Spiritus.—Continúa la novena en honor del Cristo de los Milagros.

San Julián.—Sigue la novena a Santa Rita de Casia.

Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Continúa el mes a María Auxiliadora.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete y cuarto misa de la Virgen, cantada.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, a las seis, solemne salve carmelitana.

De la REGION

LEÓN.—Ha sido trasladado de nuevo a esta provincia, el ingeniero de caminos don Manuel Díez, que prestaba sus servicios en la División del Guadalquivir.

—Ha sido promovido a Canónigo de esta Catedral, el Beneficido de la de Astorga, don Avelino Gomez.

SEGOVIA.—Ha empezado el reconocimiento en la Academia de Artillería para los aspirantes a ingreso en la misma.

Hoy, 15, dará principio el primer ejercicio y todos los días se examinarán doce aspirantes.

AVILA.—Ha sido ascendido a Jefe de Centro el director de telégrafos de esta capital don Leopoldo Sánchez de la Cueva.

Se indica para sustituirle a don Felipe Vidal.

—Anteayer volcó en Aveinte la diligencia de Peñaranda que tiene su llegada a esta capital a las doce de la mañana.

—Algunos viajeros sufrieron contusiones y heridas, aun cuando afortunadamente, no de consideración.

ZAMORA.—Ha sido destinado a prestar sus servicios en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia el delinquento del Cuerpo don Enrique Calamita, propietario del Heraldo de Zamora.

—Ha sido trasladado a la Jefatura de Obras públicas de Badajoz, el sobrestante-tercerero de Obras públicas don Juan Prieto y Bote, que prestaba sus servicios en esta provincia.

—Hoy contraerán matrimonio la preciosa señorita Ramona Alonso Nafria, hija del diputado provincial don Román Alonso, con el ilustre abogado don Angel Luermo Avedillo.

VALLADOLID.—Ayer efectuaron paseos militares las fuerzas veteranas de los regimientos de Isabel II, Farnesio y 6.º Montado a los pueblos de Simancas, Viana y Tudela, respectivamente.

—Han fallecido: la virtuosa señorita doña Rosa Navas Rodriguez, el capitán de la escala de Reserva don Andrés Avelino Castro y Lopez y doña Rosario Maestro Vila.

—Ha salido para Madrid el príncipe

don Raniero de Borbón, que después de unos brillantísimos ejercicios ha obtenido el ingreso en la Academia de Caballería.

—Hoy tomará posesión de la canongía de esta santa Iglesia Metropolitana, que obtuvo en recientes oposiciones, el doctor don Nicolás Morgades Ausín, catedrático de Lugares Teológicos de la Universidad Pontificia.

PARA OBREROS

En Cádiz los obreros del arsenal abandonaron el trabajo y no volverán a él mientras no haya ocupación para todos los despedidos, según acuerdo de la Junta administrativa.

Los despedidos son 100 y continúan las suspensiones, y los obreros, indignados, dicen que no quieren vivir más de limosna, prefiriendo morir de hambre ó emigrar, censurando al propio tiempo a las autoridades, por no considerarlas a la altura de las circunstancias.

El gobernador ha telegrafiado al ministro lo que ocurre y ha ordenado al alcalde que mantenga el orden.

El comercio se identifica con los obreros, así como los salineros.

Al salir para verificar las pruebas oficiales definitivas el Princesa de Asturias, los trabajadores y tripulantes se negaron a navegar.

Se espera dimita el Ayuntamiento de San Fernando, sin que se acepten los puestos vacantes por los vecinos de esta ciudad.

Todos los comercios continuarán cerrados y sus dueños presentarán sus bajas en la Administración.

La población entera apoya las reclamaciones de los obreros, elogiando su actitud correcta.

—Dicen de Cartagena que los obreros de carga y descarga del muelle de Santa Lucia, ha tenido un arreglo.

Personas desinteresadas en el asunto han gestionado con fortuna que acepten comerciantes y obreros una fórmula, que consiste en que se embarquen por mar y a máquina veinte barcasas y doce a mano y por parte de tierra con máquina se cargarán trescientos capazos de los usuales, y a mano se hará el trabajo proporcional.

Esto por lo que hace al mineral.

Para los carbones se hará por portales de cien toneladas de cok y ciento noventa de hulla.

Los comerciantes han aceptado la jornada de las ocho horas, que terminará a las cinco de la tarde.

Se pagará una peseta por cada hora extraordinaria.

Con este motivo se han reanudado los trabajos a la una de la tarde.

Los obreros están contentísimos por su triunfo.

—En Villagarcía después de mes y medio de huelga que había tomado ya carácter de forzosa, se ha resuelto el conflicto entre los marinos y los consignatarios de Carril.

La escasez de recursos y la excitación de los ánimos amenazaban llegar a situación extrema y las autoridades de Marina han intervenido muy oportunamente. Quedan normalizados los trabajos en el vecino puerto.

Empréstito español

Han terminado las negociaciones entre los banqueros españoles para cubrir un empréstito de diez millones de pesetas con destino a Marruecos.

Corresponde esta cifra a la participación dada a los españoles por los banqueros ingleses y franceses en los respectivos empréstitos de 300.000 libras esterlinas y siete millones y medio de francos que han prestado al Sultán.

Ya se ha telegrafiado a Tánger diciendo que la suma de diez millones de pesetas se halla a disposición del emperador.

## De la provincia

La Intervención de Hacienda ha notificado al Ayuntamiento de Tardaguila, un acuerdo del Delegado de Hacienda de la provincia, desestimando su petición por la que pretendía acogerse a la ley de Moratorias, para satisfacer el importe de la excepción de venta de varios montes, hecha a su favor; advirtiéndoles que si en el plazo del quinto día no ingresan en el Tesoro la suma de 4.120'70 pesetas a que asciende el importe del primer plazo del valor de las fincas exceptuadas, procederá a su realización por la vía ejecutiva de apremio.

La Administración de Propiedades de la provincia ha ordenado a los Ayuntamientos de Navamorales, Encina (La), Villamayor y Morasverdes que justifiquen sus respectivos expedientes de excepción en el plazo de diez días, que se contarán desde la publicación de este anuncio, advirtiéndoles que si no lo verifican se les tendrá por desistidos de su reclamación, proponiendo a la superioridad, la venta de las fincas.

Ha sido capturado en el vecino reino de Portugal el carabnero que se fugó de la cárcel de Ciudad-Rodrigo hace algunos meses.

Por el ministerio de Gracia y Justicia ha sido nombrado notario de Aldeadávila de la Ribera, don Antonio del Río García.



Francisco Sarcey

16 de Mayo.

Diffícilmente pueden hallarse excesos en la crítica del ilustre escritor francés Sarcey.

En él era una verdad lo del sacerdocio «de la crítica, a la que consagró sus energías desde muy joven.

Al terminar con gran brillantez su carrera del profesor de letras, en la que fué discípulo de Taine, Andigier y Assolant, ya era conocido por sus escritos sobre actualidades y filosofía en un periódico de Grenoble.

Había nacido el 8 de Octubre de 1828, en Dourdan (Seine y Pise), y acompañado de su inseparable amigo Edmundo Abon, se estableció en París, bajo su protección en 1859, dedicándose de lleno al periodismo después de haber sido profesor en varias provincias.

Su fama de crítico llegó a ser tan grande, que el público esperaba a leer sus juicios al día siguiente de un estreno para acudir al teatro.

Con frecuencia se vió obligado a sostener enconadas polémicas contra los autores, entre ellos Bergetat, Zola y Sardou; saliendo siempre victoriosamente de la discusión y contestando con acierto a los ataques de sus contendientes.

Para tener independencia en sus trabajos la sostenía en su vida de relación, como el mismo expresaba en una carta a un amigo: «Vivo en mi casa, decía, sin hacer visitas, como un hurón»; pero un hurón muy tratable, desde luego, y de un humor bastante jovial.

A la muerte de Emilio Augier, quisieron sus amigos que presentara su candidatura para ocupar aquella vacante en la Academia francesa, pero Sarcey, rehusó tal honor diciendo: «No tengo otra ambición que la que sobre mi tumba se ponga la siguiente inscripción que resuma toda mi vida: Sarcey, profesor y periodista».

Su labor durante treinta y seis años, fué muy grande, pues además de escribir en seis periódicos a la vez, dejó muchos libros de filosofía, crítica, psicología y arte dramático.

Entre ellos «Le nouream eligneur de village», «Le mot et la chose», «Le siège de Paris», «Le piano de Jeanne» y su conocida «Historia del Teatro».

Cuando María Guerrero se presentó en París le prodigó grandes elogios, considerándola una de las primeras actrices contemporáneas, y ensalzando, además, nuestro teatro, que conocía muy a fondo y del que era admirador.

Murió en París el 16 de Mayo de 1899 y al hacer su cronología fué comparado, no sin fundamento, con el inmortal Balzac.

HERNANDO DE ACEVEDO.

## CRONICA NEGRA

En el tren correo ascendente de Andaluca llegado anteayer a Madrid ocu-

rrió un suceso, entre las estaciones de Andújar y Villanueva de la Reina, que causó gran alarma entre los viajeros.

A las seis y media de la tarde el tren paró de pronto, en deshabitado, y todos cuantos en el tren iban abandonaron los coches para ver qué ocurría.

En un departamento de segunda clase, un individuo sacó de pronto una navaja, y con ella, sin que sus compañeros de coche pudieran evitarlo, se dió una tremenda cuchillada en el cuello.

Aterrados los que en compañía del suicida viajaban, tocaron el timbre de alarma y por ello se detuvo el tren.

Le prestaron los auxilios indispensables al herido, continuando su marcha el tren a la estación de Villanueva, donde quedó aquél, que, por su gravísimo estado, no pudo declinar.

El suicida es un sacerdote que tenía perturbadas sus facultades mentales; procedía de Sevilla y se dirigía a Madrid, donde tiene familia.

—Dicen de Pamplona que una niña de nueve años llamada Fermina Azagra, que se hallaba jugando en una ventana de su casa, inmediata al pueblo de Orcoyen, recibió un balazo en un brazo.

Se cree que el proyectil partió del Campo de Tiro, donde se hallaban de ejercicio las fuerzas de esta población.

La herida es de pronóstico reservado.

—Ha fallecido en el Hospital de Linares el minero Juan, Romero Laheras, que tenía atravesado un pulmón a consecuencia de una herida de bala que le infirió Manuel Hurtado García, sujeto de malos antecedentes.

El infeliz minero regresaba del trabajo y fué provocado y agredido sin motivo alguno.

—En Madrid ha ingresado en la Casa de Socorro del distrito del Hospital, un hombre gravemente herido.

Los facultativos de guardia de dicha casa benéfica, reconocieron al herido y pudieron apreciar en él dos lesiones de arma blanca. Una en el cuello y la otra en el espacio intercostal izquierdo.

La primera de estas heridas interesaba los tejidos blandos del lado izquierdo de la cara y el cuello, seccionando la arteria facial y la otra herida, situada en el espacio intercostal izquierdo, con abundante hemorragia arterial y colapso cardiaco, como consecuencia de la misma.

Los médicos, señores Martínez Barreras y Gimeno, hicieron una arriesgada operación, con buen éxito, y en una camilla fué trasladado el herido al Hospital provincial.

El herido dijo llamarse Juan Bodero de veintiocho años de edad, cabo del resguardo de consumos.

Parece que uno de los empleados a sus órdenes, que por faltas en el servicio fué castigado anteaer, es el autor de las heridas inferidas al cabo Bodero.

El juez de guardia tomó declaración al herido y la policía detuvo anoche al supuesto agresor.

## Los comisionados de Salamanca

He aquí lo que dice la prensa de Madrid:

**La Epoca:** «Una comisión de Salamanca, llegada hoy a Madrid, ha estado, al medio día en el ministerio de la Gobernación.

El señor Maura no pudo recibirla, lo que hará probablemente esta tarde, pero desde luego podemos asegurar que el ministro no hizo ninguna promesa de las que se atribuyen respecto de la presencia de la Guardia civil en la capital castellana.

Es posible que la petición no llegará a hacerse convencidos los encargados de ella de que el ministro no se halla dispuesto a escucharla.»

**Del Diario Universal:**

«Tanto el presidente del Consejo como el ministro de la Gobernación niegan terminantemente que se haya prometido a las Comisiones salmantinas que vinieran a esta corte a raíz de los sucesos que ensangrentaron aquella Universidad, lo que se asegura que no volverían allá los jefes y oficiales que estaban entonces encargados del mando de la benemérita en Salamanca.»

**De La Correspondencia Militar:**

«Conflicto planteado.—Al fin se ha venido a descubrir quien ofreció al Ayuntamiento de Salamanca, que no volverían a aquella ciudad los jefes y oficiales de la guardia civil que, intervinieron en los su-

cesos del 2 de Abril; fué el señor Maura, ya lo indicamos nosotros, y algunos no se convinieron creyendo que fué cosa del director de este Instituto.

Ahora, con motivo del regreso de ese jefe y de los oficiales, el Ayuntamiento protesta de que el ministro de la Gobernación no haya cumplido su promesa, y es que ofreció lo que no estaba en su mano hacer.

El jefe de Salamanca y los oficiales cumplieron allí con su deber, y no puede relevárseles por satisfacer una ridícula exigencia del Ayuntamiento de Salamanca, que ahora amenaza con presentar la dimisión si no se les atiende: pues que dimita.

Sobre esa amenaza, sobre todo están los prestigios de la Guardia civil, y el director de ese Cuerpo no se ha de prestar a lo que piden los concejales de Salamanca.

Ha llegado el instante de hacer lo que debió hacerse en el primer momento, y así acabarán esas ridículas exigencias, porque no pueden supeditarse a ellas el prestigio de una colectividad respetable, ni la Guardia civil ha de avenirse a ser juguete de unos soberbios engreídos por la debilidad de los que a tiempo debieron desengañarles.»

**De La Correspondencia de España:**

«El señor Silvela ha negado hoy que tuviera noticia de la actitud que se atribuye al Ayuntamiento de Salamanca, con motivo de la vuelta a dicha capital de la oficialidad de la Guardia civil que intervino en los lamentables sucesos que allí se desarrollaron.»

## AUDIENCIA Y JUZGADOS

### Robo en Macotera

En la causa que se vió ayer en la Sección segunda, ante el tribunal del Jurado contra Marcos Giménez Zaballo, José Blázquez Salinero, Lucas Giménez Zaballo, Santiago Bueno Giménez y Juan Antonio Blázquez Salinero, por robo, hubo veredicto de inculpabilidad por lo que respecta a los procesados José y Santiago, a quienes defendió el abogado señor Medina Corbalán, y de culpabilidad por lo que respecta al Marcos, Lucas y Juan Antonio, a quienes se consideró como autores de un delito de robo no de tres, como pretendió el ministerio público.

Dichos tres procesados fueron condenados a la pena de un año, ocho meses y un día de presidio correccional, accesorias, costas é indemnización de 186 pesetas 38 céntimos al perjudicado Santiago Bueno Giménez.

### ASEGINATO EN ARABAYONA DE MOJICA

Ante numeroso público ha empezado a entender esta mañana el Jurado, en la Sección segunda, de la causa seguida en el Juzgado de Peñaranda, por muerte de Pedro Tejedor Pinto.

He aquí como relata el hecho, el Ministerio público, en su escrito provisional de conclusiones:

El hoy procesado Francisco Poveda Juanes, mozo de 23 años, de mala conducta, formó el proyecto de robar la casa del convecino suyo Pedro Tejedor Pinto labrador residente en el pueblo de Arabayona de Mójica.

Este propósito preconcebido, empezó a ponerle en ejecución la noche del 28 de Diciembre del año 1899; dando principio por presentarse a las primeras horas de tal noche en la casa del Pedro, y por entrar en la cocina, con la confianza que le diera el haber sido criado de la casa en el verano anterior, haciendo una petición consistente en que le prestara su caballería para ir con ella al molino la siguiente mañana; acogiendo favorablemente el Pedro la petición, diciéndole que la llevara; pero como sólo se trataba de pretexto, replicó que no la llevaba; entonces, por cuanto no podía tenerla en su casa, a motivo de tener también la de su padre; siendo mejor, según él, que de madrugada volviese por la tal caballería, en lo cual quedaron conformes.

Avanzó la noche y allí, entre una y dos de la mañana, volvió el Francisco Poveda llamando a la puerta para recoger la caballería conforme había quedado con el Pedro. Se levantó éste, sacó la caballería de la cuadra al portal y abriendo la puerta de la casa, le entregó aquélla a expresado Francisco quien, haciéndose cargo de ella, la sacó a la calle. Mas como todo esto era únicamente un pretexto para poder él penetrar en la casa y como viera que Pedro se disponía a cerrar y volverse a la cama, díjole el Francisco que sin aparejos podía herirle la caballería y, por lo tanto, que se los die-

ra. Tan natural observación, fué atendida por el infeliz Pedro Tejedor, y para sacárselos, retrocedió con el candil en una mano hacia el comedero, sito en lo profundo de la casa, y sin cuidarse de cerrar, Francisco, siempre persiguiendo la realización de su criminal propósito, penetró en la casa, siguiendo detrás del Pedro hasta el comedero, en donde con un cuchillo puñal, de que iba provisto y armado le asestó por la espalda, villana y traidoramente, una terrible puñalada y luego otras varias en distintas regiones que le produjeron otras tantas lesiones, mortal algunas y todas graves de las cuales falleció el Pedro Tejedor allí mismo, sin haber tenido medios, ocasión, ni tiempo de aperebirse a la defensa.

Estos hechos constituyen dos delitos: un asesinato cualificado por la alevosía, y uno de nombre supuesto, con objeto de ocultar un delito y eludir la pena de éste.

Concurren, además, las circunstancias agravantes siguientes: la de alevosía; la de abuso de confianza; la de nocturnidad, y la de haber realizado la muerte con intento de robo y en la morada del interfecto.

La acusación privada se muestra conforme con la anterior calificación, sosteniendo la defensa que se trata de un delito de homicidio, sin concurrir circunstancias modificativas de penalidad.

En la sesión de hoy se ha practicado la prueba testifical, que ha resultado abrumadora para el procesado.

Este se halla convicto y confeso de su delito.

Una vez terminada la prueba documental, tanto el Fiscal como la acusación privada y la defensa, modificaron sus conclusiones provisionales en la forma siguiente:

El Ministerio público calificando el hecho de intento de robo y asesinato.

La acusación de asesinato con deliberado propósito de robar al interfecto.

La defensa: Robo del cual se siguió un homicidio.

En el momento de hacer el cierre de nuestra edición de la noche comienza a informar el Fiscal señor Medina.

**Señalamientos para mañana**

Sección primera.—Se verá en juicio oral y público la causa procedente del Juzgado de Ciudad-Rodrigo, por lesiones, contra Manuel Sánchez y Sánchez. Ponente, señor Martín; defensor, señor Real; procurador, Benito.

Sección segunda.—Continuará la causa que empezó a verse hoy en esta Sala por el delito de asesinato, contra Francisco Poveda Juanes.



Esta mañana se ha verificado con gran solemnidad en la iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas descalzas), la fiesta que celebran anualmente los labradores de esta capital en honor de San Isidro.

El sermón estuvo a cargo del Reverendo P. Sebastián de Jesús, carmelita descalzo, quien toma por texto de su oración sagrada las palabras que se leen en el Evangelio de San Lucas «Buscad en primer término el reino de Dios y su Justicia, y todas las demás cosas se os darán por añadidura.»

Trata en la primera parte del discurso del trascendentalísimo problema de sociología, que viene preocupando a los sabios de todas las naciones, y dedica el resto de su elocuente oración sagrada a demostrar que los labradores pueden abordar tan tremendo y pavoroso problema siguiendo las huellas de su santo patrono, San Isidro, a quien la Tierra devolvía ciento por uno, precisamente porque buscaba en primer término el reino de Dios y su justicia.

Termina el P. Sebastián felicitando a los labradores por el entusiasmo que demostraban a su santo patrono al dedicarle tan brillante fiesta.

## Noticias locales

Ayer regresó de Villaharta y Madrid el señor Obispo de la diócesis, a quien el Cabildo Catedral felicitó efusivamente por su elección de senador por la provincia eclesiástica de Valladolid.

Anoche fué trasladada procesionalmente, desde su capilla de la Ronda de Sancti-Spiritus a la iglesia parroquial de este título, la imagen del Santísimo Cristo de los Milagros.

La procesión recorrió el trayecto de costumbre, formando en ella muchos mozos de labor de la Puerta de Zamora y muchísimos devotos de todas las clases de la sociedad.

Medio Salamanca presenció el paso de la sagrada imagen por la Plaza Mayor. Los guardias municipales condujeron a la prevención a cuatro ó cinco mozoalvetes, que al pasar la comitiva por la plazuela del Poeta Iglesias, se entretenían en molestar con unas varitas, a cuantas personas acertaban a colocarse cerca de ellos.

Parece que el tiempo ha despejado y que entramos en días tranquilos. Hoy sin viento y con sol y sin lluvia el día ha estado apacible desde la mañana.

De desear es que continúe, para que los campos adelanten lo que retrasaron con un temporal tan de todos los diablos como hemos tenido.

El día 21 del corriente celebrará junta general el Colegio notarial de Salamanca, a fin de tratar asuntos de interés para la clase.

Esta mañana han visitado al Gobernador civil el general de la plaza señor Ruiz y el coronel de la benemérita, primer jefe del tercio a que pertenece la comandancia de esta provincia don Constantino Brasa.

El lunes próximo, como dijimos ayer, a las cuatro de la tarde, se reanudarán los ejercicios de oposición a las plazas vacantes en la Beneficencia municipal.

Con motivo de la feria de ganados celebrada hoy en el arrabal del Puente, se han visto muy concurridas de forasteros las calles de más tránsito.

Anoche, en la calle de las Tahonas Viejas, dieron un fenomenal escándalo dos mujeres de vida alegre que se disputaban el cariño de un individuo.

Ayer tarde se celebró en uno de los comedores del café del Pasaje, el banquete conque los doctores de las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras, obsequiaban a sus compañeros los señores Gil y Robles, Maldonado y Tormos, diputados a Cortes electos, y al decano de Derecho don Teodoro Peña.

No hubo brindis.

El domingo próximo celebrará la Venerable O. T. del Carmen, en la capilla del Noviciado de las Hijas de Jesús (Mostenses), la fiesta mensual a las cinco de la tarde.

Esta noche sale para Madrid el decano de Derecho don Teodoro Peña, acompañado de su hijo don Máximo, con motivo de ir éste a recibir el grado de doctor en Derecho.

Ha obtenido el grado de Bachiller en Artes, en el Instituto General y Técnico, el aventajado alumno del mismo don José González Bernal.

Los guardias municipales recogieron anoche un revólver a un individuo que hallándose en completo estado de embriaguez, pretendió agredir a unas mujeres de una casa de lenocinio.

El hábito infecto rechaza al más enamorado. El perfumado seduce al más indiferente. Personas de feo y duro rostro se hacen lo más simpáticas por una dentadura limpia y correcta. El Licor del Polo destruye el mal olor de la boca y aromatiza el aliento. Con un frasco que vale 6 rs. hay para dos meses.

Mañana sábado, debutará la Compañía de zarzuela dirigida por el señor Guerra, con la preciosa obra *Jugar con fuego*. Tomarán parte en su desempeño la señorita Arrieta y los señores Estany, García Soler, Meana y Guerra.

No dudamos que el teatro del Liceo se verá concurridísimo.

Esta noche sale para Madrid el diputado a Cortes electo por Vitigudino, don Luis Maldonado.

Han sido destinados a extinguir condena a los puntos que se indican los siguientes sugetos, condenados por la Audiencia provincial de Salamanca y que se encuentran actualmente en la Cárcel de esta capital:

Al penal de Burgos, Celestino Merino Rodríguez a extinguir un año y un día de presidio, por robo.

Al penal de Ceuta, Tiburcio Mateos Amado, condenado a cadena perpétua, por asesinato.

Y a la Escuela Reforma de Alcalá, Antonio Ramos González a extinguir ocho años y un día de prisión mayor, por homicidio.

Los nuevos procedimientos de curación empleados por el médico especialista don Alfredo Gallego en los enfermos que asiste en su Consulta de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, producen siempre buenos resultados por estar basados en los últimos adelantos científicos. La sordera, tisis laringea, ozena (fetidez de aliento) y lupus, consideradas generalmente incurables, no lo son, tratadas por este especialista el que ha conseguido, dedicándose más de 29 años al estudio y práctica de la especialidad, dominarlas por completo. La facilidad que tiene en la extirpación de tumores seguidos en la garganta; nariz ú oídos, y seguridad de buen éxito es tal, que en esta clase de operaciones, hay muy pocos que le igualen y ninguno que le aventaje.

## A las señoras

Se encuentra en esta capital el representante de los grandes almacenes

### Señoras de Emeterio Miguel

de Valladolid, con sus extensas colecciones de lo más selecto de la presente temporada.

Gran surtido en confecciones **ULTIMA NOVEDAD**

Hospédase Hotel Comercio, cuarto número 36.

### SOLO POR CUATRO DIAS

LUENA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca.

La tos ferina, lo saben las madres, se cura con la *Lactoferrina* del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

## MUNDANAS

Ha salido para Villamiel (Cáceres), acompañado de su señora y familia, don Julián de la Rúa.

Acompañada de su señor padre, saldrá esta noche para San Sebastián la señora del profesor de aquel Instituto y estimado amigo nuestro don Juan Domínguez Berrueta.

### Ultima hora

#### La Comisión de Salamanca

Momentos antes de hacer el cierre de la segunda edición de este número recibimos de la Alcaldía el siguiente volante: «El Excmo. Ayuntamiento ha recibido un telegrama de su Comisión en Madrid. Dice que siguen gestiones y que comunicará el resultado cuando terminen las conferencias. Previene contra las noticias de la corte que no tengan carácter oficial».



De nuestro corresponsal especial

(VARIAS HORAS)

### QUÉ HAN DE DECIR?

Los ministeriales desmienten rotundamente los rumores de crisis que vienen circulando.

### BUSCANDO A ROMERO

En los círculos políticos se asegura que es un hecho que el Gobierno viene practicando gestiones para atraer a Romero Robledo.

### EL DIRECTORIO LIBERAL

En reunión celebrada por éste, quedó acordado el plan de campaña del partido en la próxima legislatura.

### DE MARRUECOS

Telegramas de Tánger que se reciben en Londres dicen que las kábilas que sitúan a Tetuán se atribuyen la victoria que se achaca a los que defienden la plaza.

La situación allí se hace muy difícil y continúa el tiroteo con mucha insistencia por ambas partes.

Trece buques de guerra ingleses se

dirigen hacia el río Martín en Marruecos.

Esta noticia ha causado sensación.

Todos creen que si llegan a tiempo los 8.000 hombres que el Sultán manda en socorro de Tetuán arrollarán a los partidarios del Roghi y se salvará la plaza.

Aquí, en Madrid, es asunto preferente en las conversaciones la situación de Marruecos y la intervención ó actitud de España en este conflicto.

Se sabe que han embarcado ya en el «Infanta Isabel» los españoles residentes en Tetuán y cuantos extranjeros lo solicitaron.

Dicho crucero continuará en aquellas aguas, ante el riesgo de que sea asaltada la plaza y se haga necesaria su intervención.

### LOS ISIDROS

Entre los muchos forasteros llegados a esta corte con motivo de la romería de San Isidro, figuran 300 portugueses.

### EL TIFUS

Entre el Hospital provincial y el de San Juan de Luz se han registrado últimamente siete casos de dicha epidemia.

### LA INFANTA ISABEL

Sigue mejorando la angusta dama. También hoy la han visitado los reyes.

## Diario de avisos

En poder del vecino de Alba de Tormes, don Alonso Martín García, se halla depositada una galga, negra, y como de un año de edad, que se agregó a dicho vecino el día 7 de los corrientes a la raya del término de Nava de Sotrobal.

### Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones: Ninguna.  
Nacimientos: Ricardo González Ubiera, Emilio Sánchez González y Joaquín Fernández Agapita.

### El tiempo

Nuboso

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:

Altura barométrica... 699'87 m.  
Temperatura máxima al sol... 25'0  
Id. a la sombra... 19'2  
Id. mínima... 4'2  
Id. a la hora de... 15'0  
Observación... 15'0  
Dirección del viento, N...

### ESPECTACULOS

#### Pabellón royal kosmograph

Grandes funciones todas las noches. Entrada general 25 céntimos. Niños y militares graduación, 15.

### Información mercantil

Valladolid 14.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 200 fanegas de trigo que se cotiza a 46 reales fanega.

En el Canal 1.200 fanegas de trigo que se cotiza a 46 reales fanega.

Medina del Campo 14.—Han entrado

200 fanegas de trigo que se cotiza a 45 y medio reales.

Estado de los campos, bueno.

Barcelona 14.—Han entrado 64 vagones de trigo y 4 de harina.

Los precios que rigen son:  
Trigo de Rón a 44 reales fanega.  
De la línea de Ariza a 46.

De Aranda, blanco y rojo a 45 y tres cuartillos.  
De Ríoseco a 45 y medio.

De Zamora a 45.  
De Toro a 45 y cuartillo.

De San Esteban, mitad blanco y mitad rojo, a 45 y tres cuartillos.

Salamanca 15.—Trigo candeal a 45 1/2 reales fanega, idem barbilla a 42, idem rubión a 40, centeno a 30, cebada a 29, algarrobas a 30, guisantes a 32.



### CHARADA

(Remitida por «Sansón y Dalila» y dedicada a S. Sebastián)

Por ir a prima con terciada  
Por el amo de su hermana  
a dos bueno de García  
le hicieron todo sin ganas.

Cupón del NOTICIERO  
Solución a la charada del día 15 de Mayo

Contestaciones

D. I. I. G. Madrid.—¡Caramba y que olvidados nos tenía usted! Bien, bien; se hará lo que usted pretende.

Manuela niña bonita.—Muy forzada me resulta la versificación. Sobre todo el último verso es muy largo. Corrijala y mándela nuevamente.

Un cómico de la legua.—Pues sí, querido comediante, no nos ha disgustado tu charada, y la publicaremos cuando la correspondamos.

Velay Velay Velay. Valladolid.—Después del pseudónimo era innecesario que usted indicase la procedencia, tó... Pues mire no me han gustado. Que ¿por qué?... ¡Velay!

Nabos, lechugas y nueces.—Después de tanto vociferar para que estableciéramos esta sección, ¿venís a ella tarde y con daño? ¡Pues me gusta!...

Para estúpido yo.—Menos mal que lo conoce. ¡Y ya es conocer, conocerse a sí mismo!

Un labriego.—¿Conque en los ratos que dejas los aperos de labranza te dedicas a hacer charadas? ¡Cuanto mejor sería que te dedicases a estudiar un poquito de Gramática!

Operación  
Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

## HERNIAS (quebraduras)

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los Aparatos especiales, con Real Privilegio de invención (patente número 27.791) del ortopédico de Madrid

Don Jerónimo Farré Gamell.

Un caso de curación de hernia escrotal antigua del tamaño de dos peras, conseguida al año y medio de usar nuestro aparato. El herniado tiene más de 80 años de edad.

Alcantarilla (Murcia) 1.º de Marzo de 1903.

Sr. D. Jerónimo Farré Gamell. MADRID

Muy señor mío: No puedo por menos que dirigir a usted la presente, para manifestarle mi agradecimiento y darle infinitas de gracias por el bien que me ha surtido el aparato remitido por usted para combatir mi crónico padecimiento de hernia 25 años, pues, con tan privilegiado aparato, he conseguido la completa curación radical de la ingle izquierda y mejorado sobre manera de la derecha, pudiendo dedicarme a las ocupaciones propias de mi cometido a pesar de hallarme en el período de la vejez.

Por lo tanto, no encuentro frases con que demostrar a usted mi sincero agradecimiento, a la vez que no siento haber hecho un sacrificio para adquirir el privilegiado aparato.

Sin ser a usted más molesto, se repite, suyo afectísimo seguro servidor  
q. b. s. m.,  
JOSÉ LORENTE IBÁÑEZ.

Su casa, Aire, 3.

NOTA: Tenemos la autorización del interesado para hacer uso de esta carta, sin cuyo requisito la casa jamás publica el nombre de ningún cliente.

El representante de dicho reputado ortopédico estará en SALAMANCA solamente los días 22 y 23 del actual, hospedado en el Hotel del Comercio y en CIUDAD-RODRIGO los días 24 y 25 del actual en la Fonda de Vicente Muchero, donde recibirá de once a una y de tres a seis.

Todas las consultas son gratis.

Para construir un aparato, respondiendo siempre de sus efectos, es neces...

ria la presentación ó reconocimiento de la persona herniada, pues los mecanismos deben ser distintos y según la clase y desarrollo de la hernia. Por eso no admitimos el encargo de ninguno sin examinar antes el padecimiento.

Rechazad todo braguero de remesa, pues a ellos se deben la mayoría de las muertes por estrangulación, cuyo accidente desgraciado casi siempre profunde por la mala compresión de dichos bragueros desarrollada en puntos que convenga dejar libres y en dirección contraria a la que exige la naturaleza de la hernia. Es éste un hecho tan conocido, que difícilmente podrá citarse un solo estrangulado que no usara alguno de esos bragueros fabricados al por mayor.

Fijense en eso los médicos y el público.

Dando aviso, dicho representante pasará a domicilio.

En Madrid puede consultarse con el inventor, don Jerónimo Farré Gamell, en su Gabinete, calle de Juan de Mena, número 23, 1.º, desde donde se envía gratis el folleto a quien lo solicita.

## La Equitativa

Sociedad de seguros sobre la vida

Fundada por Henry B. Hyde el año de 1839 en la ciudad de New-York y su sucursal española autorizada por Real decreto de 10 de Octubre de 1882

La más fuerte del mundo

como lo acredita su sobranza, que en 1.º de Enero, se eleva a la suma de 75.127.496,90 dollars

excediendo en muchos millones al de cualquiera otra Compañía del mundo.

La Sucursal española ha satisfecho a sus asegurados, por distintos conceptos, desde su autorización, la suma de 39.793.729,50 PESETAS

Esta Compañía ofrece, con mayores ventajas que ninguna otra, las combinaciones de seguros de VIDA entera, a pagos limitados, DOTALES y RENTAS vitalicias, de las que se facilitan detalles al que los interese de la representación en esta provincia: señores Viuda ó hijo de García Barrado, Palominos, número 2, Salamanca.

## Industria importante

PRIVILEGIADA y de primera necesidad.—A las personas industriales y a las familias en general: Con un capital de 100 a 150 pesetas, manejadas por el mismo y con solo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 a 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas a todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para la contestación, a don Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

## CALISTO ALVARGONZÁLEZ

Gijón

AGENCIA DE ADUANAS

Se encarga de la recepción y expedición de mercancías que lleguen a este puerto

TARIFAS ECONÓMICAS

Casa de comisión y Aceites minerales

Imp. del NOTICIERO SALAMANTINO

vil, cual una estatua, sin mover siquiera una pestaña.

Renata sufrió un temblor convulsivo en todo su cuerpo; no un temblor de miedo, sino de espanto, de horror. Con un movimiento desesperado llevóse las manos a los cabellos, y enderezando su busto como una vibora, de su boca convulsa salieron palabras violentas como otros tantos alaridos de angustia.

¿Qué tenía ya que temer? ¿Qué le importaba el peligro?... ¡Ah! estaba decidida a terminar de una vez para siempre con toda aquella escuela de humillaciones, de angustias, de terrores.

—¡No lo veré más!—balbuceaba—pues... yo ire en su busca... ¡ladme mi hijo!... quizás el pobre cillo se está muriendo y llama a su madre... ¡vov! v. y, hijo de mis entrañas!... Pero, ¡qué corazón es el vuestro? ¡Sois cristiano y asesinais a una pobre criatura, arrebatáis un hijo a su madre! Dádmelo, lo quiero...

—El hijo de un condenado hebreo no manchará con su presencia mi casa, dijo el conde con voz sorda, como si á duras penas sofocara su ira—su nacimiento ha sido maldito.

—Por vos, que no tenéis alma ni conciencia, interrumpió desesperadamente Renata, sufriendo cuanto á humana criatura es dable sufrir,—pero yo le amo... es mi hijo... lo he llevado en mis entrañas, le he dado la vida, ¡soy su madre! Arrojadme de vuestra presencia, injurjadme, echadme en mitad de la calle; si deshonro vuestra noble casa, yo nada os pido, nada; pero dejadme mi hijo, y todavía os bendiciré de rodillas.

Y juntó sus manos blancas como la cera, y una gruesa lágrima, salida del fondo de su alma, corrió por sus mejillas.

Al salir de la cámara de Renata con la niña en brazos, Paula atravesó un largo corredor, levemente iluminado por una linterna colocada en un ángulo.

Paula recogió del suelo la linterna, y con su paso rígido, de automática, atravesó algunas estancias que parecían deshabitadas, hasta que empujando con el pie una puerta entornada, encontróse sobre el umbral de una cámara que parecía la celda de una monja; tan sencillo era el mueblario y tantas imágenes de santos pegadas en las paredes.

Paula dejó la linterna sobre un escritorio, y desenvolviendo el paño obscuro que cubría á la niña la miró.

La pobre criaturita lloraba débilmente, pero su lloro no reflejó en el rostro austero del aya la menor emoción.

—Es una criatura del demonio,—murmuró,—y si yo escuchase mi odio hacia Renata, me desbarazaría de ella en un segundo. Pero esta niña puede valer un día un tesoro y yo la salvaré.

Los ojos de aquella arpa, que semejaban dos agujeros hechos con un taladro, brillaban como carbunclos; sus labios sutiés, apretados, se abrieron, dando paso á una sonrisa malvada.

Si... ella presentía confusamente que de aque-

## La Catalana

### CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto de SALAMANCA

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio 1 y Tostado 1

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad de Instituto; además, consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El 15 de Enero próximo darán principio las clases de repaso para los ejercicios del grado de Bachiller que tanto éxito obtuvieron el curso pasado.—Hono ari á mód eos.

Preparación especial para la próxima convocatoria de Interventores del Estado en la explotación de Ferrocarriles.

Se admiten internos medio pensionistas y externos. Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pidanse detalles y Reglamentos al Director

# ENFERMOS DE LA ORINA, SALUD!

## CURA SIN SONDAR NI OPERACIÓN

Las SALES KOCH dilata la estrechez. Las SALES KOCH triturar y hacen expulsar los cálculos (piedra) de la vejiga ó de los riñones, y las arenas. Las SALES KOCH curan el catarro de la vejiga y de los cólicos nefríticos (de los riñones). Las SALES KOCH calman los dolores horribles de la próstata y de la vejiga. Las SALES KOCH hacen desaparecer la incontinencia y la debilidad de la orina. Las SALES KOCH limpian la orina turbia de todos los posos blancos ó de sangre. Las SALES KOCH son las únicas que calman á los pocos instantes los horribles dolores que ocasiona la micción. Las SALES KOCH impiden la retención; y, por fin, las SALES KOCH son a providencia y el consuelo de los que padecen de la orina, pues con su fácil uso se orina bien, sin molestia y sin recurrir á las cruentas operaciones ó sondajes.

Las SALES KOCH se vende á 7 pesetas frasco en todas las buenas Farmacias y Droguerías del mundo y en Salamanca don Ignacio Santiago Fuentes, plazuela del Corriño, Droguería.

Si en algún punto no se encuentran, remítase el importe en libranza ó sellos al GABINETE MEDICO AMERICANO, Alcalá 23, principal, MADRID, y á vuelta de correo se recibirán certificadas por correo sin aumento alguno de su valor. El GABINETE MEDICO AMERICANO, Alcalá 23, principal, MADRID, contesta gratuitamente cuantas consultas ó preguntas se hagan personalmente, y por carta á los 66 provincias.

Llamamos la atención de los pacientes sobre esta consulta, que garantiza el mejor efecto del preparado.

Vengo padeciendo desde hace mucho tiempo.

En los primeros años, cuando me afligía el dolor, únicamente se me cortaba echando una especie de mucosidad, como escamas de peces.

Más adelante se convirtió dicha mucosidad en pedacitos muy menudos, como si fuesen de papel de seda después con y clara de huevo.

Ahora ha variado es más amarilla espesa y se pega al fondo del bañado, perdiendo su primitiva forma.

Tengo temporadas que suelo orinarme en la camisa, saliendo también aque la mucosi ad.

Con motivo de las grandes fuerzas que hacía para orinar, me salieron dos hernias.

La gran incontinencia que padezco creo que contribuye á la gran debilidad de mis riñones, pues apenas puedo tenerme en pié.—E. C.

Este paciente obtuvo un éxito felicísimo á los veintitres días de tratamiento.

Padeczo desde hace muchos años un catarro crónico á la vejiga con posos blancos mucosos. De cuando en cuando se desprenden algunas arenas ó cálculos del tamaño de un grano de maíz, molestándome mucho á su paso por los uréteres, mientras no descienden á la vejiga y los explota.

Hoy me encuentro con otro cálculo retenido en el uréter izquierdo.—M. F.

Dado de alta á los treinta y cuatro días de tratamiento.

Hace doce ó catorce años que empecé á padecer de estrechez uretral, de la cual me puse bien.

Hace seis ó siete meses que se me volvió á cerrar el conducto de tal manera y á atacarme unas irritaciones tan grandes que me hacen sufrir muchísimo, dándome algunos días calenturas y vaciando siempre la orina con poso blanco, y otras veces, antes de orinar, tengo que hacer esfuerzos para echar un msa b'aquecina, que se pone como vercosa. A causa de las irritaciones muchas veces me erizo sin sentir, pero gota á gota; otras tengo que hacer muchos esfuerzos por lo que me duece.

Con frecuencia la pierdo también las ganas de comer.—J. N.

A los diez y ocho días se consideró terminada la curación de este paciente.

Mi esposa, de 25 años, casada hace cinco, no ha padecido enfermedad ninguna; pero hace tres años empezó por sentir mucho cansancio, y muy pesado el vientre, se le hincharon las piernas, mucho ardor al orinar y frecuente el deseo, á pesar de experimentar muy poca orina, y ésta turbia con posos mucosos ó sanguinolentos; en los cambios bruscos de frío ó calor se due á mucho el conducto urinario, expeliendo el orin á gotas, con grandes dolores.—S. P.

Con diez días de tomar las Sales Koch combinadas es lo suficiente para obtener una radical curación.



Dr. NICOLA CASILE

Diputación, 435, Bna.

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la **tielis** en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un **resfriado, tos, estorzo, bronquitis, gripe, asma (sufocación), expectoración y dolor de oja**, enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las **Perlas Casile**, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras más graves. Si guiendo este método se podrá decir **no más tielis**. Si por descaído no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tielis, o de **tielis** que se apurase porque gracias á los constantes y tedi a nemos podido encontrar los renombrados **Confites Casile** que asociada á las **Perlas** combaten con eficacia la **tielis** en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el **Balsamo Casile** que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades ó dificultades, **pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridria y tosis árida, dispepsias** haciendo desaparecer á momento los **vómitos, ardores y pesadez**, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consulte á médicos en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las doce y a las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precios de venta: Perlas Casile, 5 ptas., Confites Casile, 5 ptas., Balsamo Casile, 5 pesetas. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 435, Barcelona. — EN SALAMANCA en la farmacia de **Segundo Primo**, Plaza de la Verdura, 5 y 7.

## LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

### Descubrimiento importantísimo

Lo ha hecho el Dr. Charles Lambert, de París con sus prodigiosos medicamentos que curan radicalmente y sin perjudicar el organismo, todas las enfermedades de la vía urinaria y de la sangre. Cua'quier flujo urinario rebelde que se en el hombre ó la mujer, desaparece en solo 20 días toma de las **Pildoras** del Dr. A. Charles Lambert y teni do interés de cura se más pronto sea justo co a las pild ras la Inyección Lambert.

Para la destrucción de b do facilo infección no hay y icame, superior al Elixir Lambert, que purifica la sangre impura de la **tielis** en u estado normal, librándola de tan terrible ma'.

El descubrimiento es maravilloso y altamente hoy pedome de ir que se curan radicalmente todas las enfermedades de las vías (sin substancias mercuriales que como es sabido son muy dañinas para la salud), por labores concoido i s r no r brados medicamentos Lambert, puramente vegetales. El formo, no vacilés en pedir siempre en las farmacias los medicamentos Lambert.

Para con ultas y acedias, dirigirse al señor don **Lauro Pizzo**, calle Diputación, 435 Barcelona. Precios de venta: Pildoras Lambert pt 5. Inyección Lambert, p 5. Elixir Lambert, ptas. 1'80. En SALAMANCA en la farmacia de **Segundo Primo**, Plaza de la Verdura, 5 y 7.

## BORISOL

### DE TORRES MUÑOZ

**Antiséptico, antipútrido y desinfectante**

Superior al ácido bórico y al borato de sosa; más soluble en frío y en caliente, más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

Se emplea contra los males de los párpados, oídos, nariz, boca, afecciones de la matriz y otras.

**Farmacia de G. Torres Muñoz**  
San Marcos, 11.—MADRID. Caja 2'25 pesetas

En Salamanca: **Segundo Primo**, Sucesor de Hijos de A. Villar y Pinto; Farmacia.

## EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

### EL AIBAF SERDNA

(anagr ma) d' ANDRES Y FABIA, farmacéutico premio lo en Valencia.

Cada aplicación un nuevo testimonio de su brillante Elixir destruyendo al propio tiempo la fetidez que la car e comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los eixirs que se anuncian sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horros del sufrimiento.

De venta, señores Villar, farmacia, plaza de la Verdura y principales de la ciudad, á dos pesetas bote.

## MATIAS LOPEZ

Madrid Escorial

Especialidad en bombones de chocolate con crema finísimos caramelos suizos, tentad y dulces varios. De venta en todas las confiterías.—Depósito central, Montera, 25, Madrid.

## ALMACEN DE CERAMICA

Ladrillos prensados, tejas, tuberías, bloques y pavimentos. Azulejos de Manises é ingleses y macetas para jardinería y salón.—Arco, 2, bajo.

## SANDALO PIZA

MIL PESETAS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades de la vía urinaria y de la sangre. Cua'quier flujo urinario rebelde que se en el hombre ó la mujer, desaparece en solo 20 días toma de las Pildoras del Dr. A. Charles Lambert y teni do interés de cura se más pronto sea justo co a las pild ras la Inyección Lambert.

Para con ultas y acedias, dirigirse al señor don **Lauro Pizzo**, calle Diputación, 435 Barcelona. Precios de venta: Pildoras Lambert pt 5. Inyección Lambert, p 5. Elixir Lambert, ptas. 1'80. En SALAMANCA en la farmacia de **Segundo Primo**, Plaza de la Verdura, 5 y 7.

## DENTICINA INFALIBLE

Procurar á los millares de adros que salvan á sus hijos de la muerte, y se dirán que la denticina de Justo Hernández Izquierdo, de Calzada de Oropea (Toledo), é el pan bendito del hogar. No mueren los niños de la denticina, les alva aun en la agnía, les hace ceter la baba suprimida, corta la diarrea que les aniquila, extingue las erupciones de la boca que les molestan, les arregla el estómago, les hace arrojar la flama, impide n aliepeccas, bro an fuertes dentadura y desocan á lo niños transformándolos de raquíticos en rano y robustos. Rechazar la imitación y v falficaciones; comprar la legítima, en casa r conocida: Contra las calen uras t ricianas cuartanas usad as pildoras febr fugas infalibles del m smo autor. Único depositario, ve á al por mayor, don Guillermo Garcia. Calle Mayor 11.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL, se curan pronto tomando el acreditado

# Elixir Callol

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

## La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

autorizada por Real decreto de 25 Agosto de 1865

CAPITAL Y RESERVAS TREINTA MILLONES DE PESETAS colocados en edificios y valores de la mayor garantía.

Primas muy moderadas.—Arreglo inmediato y pago de siniestros al contado.—Garantías superiores á las demás Compañías.—Representante en Salamanca, don Antonio Martín, calle del Clavel, número 1.

¡¡20 años de éxito!!  
¡¡18 primeros premios!!

## ANÍS DEL FIGARO DE VALENCIA

SECO Y DULCE elaborado con espíritu de vino puro

Célebres Jarabes de Martínez Ymbert basado en raíces y frutas elaborados con azucar pilón

PÍDANSE Y EXIJANSE EN TODAS PARTES

Al por mayor: **D. MARTINEZ YMBERT**  
Destilería del Figaro.—VALENCIA

18 LA HUERFANA DE LA JUDERIA

Pero al conde Mario no le enterneció; en su cruel mirada leíase una impacable resolución, una voluntad feróz, que nada podía doblegar.

—Vuestro hijo vivirá, os lo prometo,—dijo con una voz que había un sonido metálico muy extraño,—pero vos no sabreis nunca más de él, no lo vereis jamás. Y si intentáseis revelaros, acordáos de que tengo la vida de vuestro hijo en mis manos, y que no tendré piedad alguna para él.

Renata lo miraba con extrávio y terror creciente, y parecía no comprenderle; sus ojos fijos, vitreos, habían tomado la lucidez de los ojos de los alienados.

De este silencio delujo el conde Mario que ella se sometía; por lo que le mandó su furor, añadió con acento más tranquilo:

—No hagamos, pues, locuras; os lo aconsejo por interés vuestro y de vuestra criatura.

Si me obe eais quizás llegará algún día en que os podré perdonar.

Hablando así, habíase inclinado mucho más hacia Renata, é intentó cogerla una mano. Pero, aquel contacto rompió el círculo que los estrechaba. Ella saltó hacia atrás con alarido feróz y sus pequeños puños se apretaron de tal modo, que las uñas penetraron en las palmas de las manos.

Renata, empero, no sentía ningún dolor. Con los puños apretados convulsivamente, hizo un gesto de amenaza hacia su padre, con los ojos extravíados completamente, los labios lívidos, la boca contraída.

—¡Asesino!—gritó,—devuélveme mi criatura.

El conde Mario, con el rostro encendido en llamas, intentó hacer callar á su hija.

Pero ésta, mirándole fijamente con ojos que infundían miedo, aulló segunda vez:

FOLLETIN DEL NOTICIERO 19

—¡Asesino!...

El conde perdió el juicio; también á él se le saltaban los ojos de sus orbitas, su rostro estaba descompuesto, desfigurado, sus labios llenos de espuma.

Furioso arrojóse encima de Renata, intentó cerrarle la boca.

—¡Calla... maldita!

La infeliz madre debatíase furiosamente entre los vigorosos brazos de su padre.

Y por tercera vez, con una voz sonora que no se hubiera creído posible en ella, gritó todavía:

¡Asesino!... ¡ocorro!... Florencio, favor, ¡so corro... nuestra criatura está perdida!...

La mano del padre chocó y atenzó brutalmente la boca de Renata, hasta hacer brotar sangre, mientras la voz de ésta extinguíase en sus labios, sus ojos que laban inmóviles y su cabeza caía pesadamente hacia atrás.

Estaba desmayada.

El conde Mario se levantó tranquilo, terrible enjugándose con la mano el frío sudor que corría sobre su frente, y murmurando con voz baja, ahogada, mientras fijaba su cruel mirada en el cuerpo inanimado de su hija.

—Tú lo has querido, Renata; ¡tú que me llamas asesino y has ultrajado mi honor! ¡Que venga ahora Florencio á salvarte... que venga, lo recibiré yo.